

Norte y Sur de Huesca se ocupan numerosos pueblos

También se avanza por la margen derecha del Ebro y por el sector de Alcoriza

Con aparatos seguros y otros muy probables, derribados en el día de ayer

Parte Oficial de Guerra

Parte oficial de guerra correspondiente al día de hoy:

En el día de hoy continuó el avance de nuestras tropas en el sector de Huesca, a pesar de las inclemencias del tiempo y resistencia opuesta por el enemigo, que ha sido arrollado en toda línea. En el Norte de Huesca han sido ocupados los pueblos de Arno, Cavallé, Apies, Yegueda y Banastás. En el Sur de Huesca se han ocupado los pueblos de Villen, Torre de Barbués, Almuniente, Abero Bajo y Callen, alburas de dehemba, Torre Mirón, Puna Eide, Panizón y vértice Das. Las fuerzas que en el día de ayer realizaron en hábil y audaz maniobra el paso del río Ebro, han conquistado los pueblos de Villen y Vella del Ebro, hasta el kilómetro 379 de la carretera general de Francia. En el sector de Alcoriza otras fuerzas han conquistado las importantes posiciones de Captado, Vaidelamata, Cegama, Pineda de San Pedro, Morron, Valdecasillo y otras. Las fuerzas legionarias en el día de ayer llevaron a cabo una rectificación a vanguardia de las líneas que ocupaban. Por todas las fuerzas operantes se han cogido numerosos prisioneros y gran cantidad de material, pasando de mil a quinientos contándose entre el material un tanque, dos baterías con cañones, gran número de camiones y coches ligeros. Nuestra aviación persiguió duramente las columnas enemigas por la carretera que conduce a Bujalaroz, a las que causó gran destrozo, especialmente en una columna-automóvil que transportaba una batería de las que los cinco camiones que la componían quedaron incendiados en la carretera. Una reacción llevada a cabo por la aviación adversaria para proteger esta desbandada, dio lugar a un combate aéreo, de resultado del cual fueron derribados seguros cuatro «Curtis» y probablemente cinco más. Otro aparato enemigo ha sido derribado por certero disparo de un oficial.

Salamanca, 24 de Marzo de 1938.—II Año Triunfal.

Embajador de Polonia protesta ante el Gobierno francés de la incoherencia de la prensa de este país

Las conversaciones anglo-italianas han entrado en la última fase según el «Daily Telegraph»

La prensa oficial soviética re-... con motivo de la cuestión polaca en el «Quay D'Orsay»... de muy mal humor. También ha contrariado la solución polaco-lituano. Reciben noticias de París... de que el embajador de Italia ha hecho una enérgica pro-... en el «Quay D'Orsay» por la for-... incorrecta de conducirse la pre-... francesa en el incidente polaco-... del mundo.

El Canal de Suez. Londres.—El tráfico por el Canal de Suez en 1937 ha sido de 4.112 millones de toneladas, lo que supone un 12 por 100 más que en el pasado año.

Un tornado en Bengala. Londres.—Se ha desencadenado un tornado en Bengala destruyendo gran cantidad de viviendas. Hasta ahora van recogidos 80 muertos y han desaparecido centenares de cabezas de ganado.

El Fuero del Trabajo. El artesanado herencia viva de un glorioso pasado gremial—será fomentado y eficazmente protegido por ser proyección completa de la persona humana en su trabajo y suponer una forma de producción, igualmente apartada de la concentración capitalista y del gregarismo marxista.

Ministro italiano en Bélgica. Llegó el ministro de Instrucción nacional para inaugurar una exposición de arte.

Conversaciones anglo-italianas. Londres.—Todos los periódicos de relieve la importancia de la entrevista sostenida ayer entre Grandi y Halifax y dicen que volverán a reunirse ambos personajes.

«Daily Telegraph» cree que las conversaciones han entrado en una última fase y que se ha llegado a un acuerdo entre ambas potencias. «Daily Herald» dice que Inglaterra ha logrado la defensa de sus in-

Crónica de guerra

Siguen entregándose milicianos rojos en el frente de Aragón

¿Hasta cuando quieren esperar los restantes?—si lo hacen pronto la guerra podría terminarse un día de estos

Por el Tebib Arrumi

No se sabe que tienen los soldados de Franco. Si el cronista que sigue las operaciones tranquilamente sentado en su coche, termina con los huesos molidos, ellos, los soldados que llevan días y días operando, tienen que estar hechos de una sustancia distinta para no experimentar cansancio. El día de hoy ha sido más movido que los anteriores, porque el enemigo ha opuesto más resistencia; por eso mismo han sido más los muertos y prisioneros que han tenido los rojos. Las fuerzas del Cuerpo del Ejército de Navarra, aunque en la sierra del Gratal ha crecido la nieve, se fueron desfilando por entre los picachos y tan bien batieron al enemigo que llegaron al pueblo de Apies, haciendo muertos y prisioneros con armas. Otra columna de navarros avanzó por otro de los sectores mientras otra columna se apoderaba del cinturón de fortificaciones que habían hecho los rojos alrededor de Huesca. Las tropas del Ejército marroquí que pasaron en el día de ayer el Ebro, se han apoderado de los pueblos de Pina y Vella del Ebro, encontrando la carretera llena de camiones abandonados por los rojos y llegando hasta cerca de diez kilómetros de Bujalaroz. En el sector sur de Huesca han sido ocupados los pueblos de Barbués y Torre de Barbués, Lascasas, Vicien, Tabernas, Albero Bajo, Sangarren, Callen, Almuniente etc.; y la ermita de Santa Quiteria. A última hora de la tarde he llegado a Tardienta, que se encuentra casi destruido. He visto llegar muchos camiones con todos prisioneros rojos que han hecho estas columnas de estos sectores. Todos ellos muestran su alegría y están encantados, los de hoy pasaban de trescientos y nuestros soldados con cuento tienen, porque ellos están satisfechos de haber sido hechos prisioneros o haberse entregado, conocen perfectamente el modo como les trata el Caudillo.

UNA SUSCRIPCION

En auxilio de Madrid y poblaciones liberadas

Como se tiene anunciado por la circular del excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia, y llamamiento hecho por la Alcaldía al vecindario de Cáceres, se encuentra abierta la suscripción en auxilio de Madrid y poblaciones que se vayan liberando. Los donativos en metálico han de hacerse en la Delegación de Auxilio Social, que tiene su domicilio en la Avenida de España, 5, principal, de diez a una por la mañana y de cinco a ocho por la tarde. En el Ayuntamiento, a cualquiera de las horas de oficina, pueden hacerse los ofrecimientos en especie.

RIMAS Y RIPIOS

Según reza una orden promulgada, y que ya los lectores conocen, para toda la zona liberada habrá de ser la hora adelantada a contar de mañana veintiséis.

Por eso, mientras pasen unos días, y recobren la marcha las doncellas, llegarán tarde a las pescaderías, se quedarán sin sopa ni judías, y abundarán en casa las querellas.

Y en este nuevo ritmo cubidiano que implica el adelanto de una hora, habrá quien diga que resulta insano levantarse una hora más temprano, con lo bien que en la cama se está ahora...

Y la señora que ya está arreglada, y tiene que cumplir una visita, preguntará la hora a la «criada», y ésta dirá con frase ya anticuada: «las seis que son las cinco, señorita...»

Pero transcurrirán los cuatro días de consiguiente embrollo voluntario, irán con hora a las pescaderías, habrá café en las casas y judías, y todos seguirán el nuevo horario.

Porque según la orden promulgada, y que ya los lectores conocen, para toda la zona liberada será la hora una hora adelantada a partir de mañana veintiséis...

JAVIMAR.

El frente popular lleva a Francia a la más completa soledad

El sereno discurso de Chamberlain en la Cámara de los Comunes, ha contribuido poderosamente a despejar la atmósfera internacional. Enturbiada por los manejos de las potencias interesadas en debilitar el eje Roma-Berlín, gana en claridad a medida que los acontecimientos van demostrando que el clima de la Sociedad de Naciones, no es propicio a la simbólica paloma de la paz.

Hasta hace relativamente poco tiempo, en el sanedrín de Ginebra se disponía de la vida de los pueblos en beneficio de intereses «inconfesables». De aquí que los países que sentían el concepto puro de la dignidad, rebasaban la independencia y buscaban por otro camino la tranquilidad de Europa. Afirmada la política enérgica de los Estados totalitarios, aquellas potencias que saben apreciar el valor de los hechos—como Inglaterra—y que poseen el fino talento de saber recificar a tiempo, no dudan un momento y abandonan, también, los caminos que resultan tortuosos.

En elect, el primer ministro inglés, no ha tenido inconveniente en declarar que la fé de su país en la Sociedad de Naciones, ha sufrido serio quebranto. La paz, no es precisamente de Ginebra de donde puede salir restablecida. Ni tampoco de conferencias internacionales en las que falten potencias, cuyas voces es necio desoir.

Acertada actitud la que ha definido el jefe del Gobierno británico. Rudo contraste con la política claudicante y servil del Frente popular francés. Mientras Inglaterra conserva la ecuanimidad, la pobre Francia—en manos de políticos sin patriotismo—ofrece el triste espectáculo de hollar, uno y otro día, los principios más elementales del derecho de gentes.

Hoy con la entrega de material de guerra, ayer con el ofrecimiento de sus edificios para conservar sus rehenes, antes cediendo su territorio para servir de base a la aviación roja... ¿quien sabe lo que nos reservará para mañana! Lo cierto es que la vecina República se está quedando sola en el occidente de Europa, como fruto de su pacto con Rusia.

Soledad que no podrá soportar mucho tiempo y que le obligará a un cambio de conducta que, a más de tardío, puede resultar ineficaz. Que es sencillo enganarse las simpatías y los afectos de los países frontezos, pero, casi insuperable vencer recelos y lograr oídos.

Seguros que las palabras de Chamberlain habrán causado sensación en los medios políticos franceses. Y traerán las debidas consecuencias en un plazo más o menos largo. Entretanto, queda de manifiesto el paso firme que llevan los estados cuyos destinos se hallan en manos enérgicas y solventes.

Siguen recibiendo telegramas por la promulgación del Fuero del Trabajo y el restablecimiento de la Fiesta de San José

Unos carabineros que entran en el territorio de la República de Andorra

Burgos.—Con motivo de la promulgación del Fuero del Trabajo, se siguen recibiendo en la Vicepresidencia del Consejo gran cantidad de telegramas de todos los sindicatos y fuerzas vivas del país.

El representante portugués en España. Burgos.—Ha llegado, procedente de Salamanca, el representante portugués en España Dr. Pedro Teotonio Pereira, quien ayer mañana cumplimentó al Vicepresidente del Consejo, General Jordana.

El restablecimiento de la Fiesta de San José. Burgos.—Con motivo del restablecimiento de la Fiesta de San José, se siguen recibiendo en el Ministerio del Interior, muchos telegramas de felicitación, entre éstos uno del Cardenal Primado.

Los rojos y la República de Andorra. Burgos.—La pequeña República de Andorra, sigue siendo invadida por los rojos de Cataluña. Ayer penetraron en este país 47 hombres huidos de la zona roja, fueron perseguidos por los carabineros que solo lograron detener a tres de aquéllos, pues los restantes se internaron en la montaña.

La reclamación por esta intromisión de los carabineros, como siempre, ha llegado tarde.

Las brigadas internacionales. Burgos.—Con fecha de ayer Indalecio Prieto ha dictado un decreto sobre trámites a cubrir por los individuos de las brigadas internacionales que quieran reintegrarse a sus respectivos países.

Sin embargo esta reintegración falla como siempre, pues se devuelve la documentación a los solicitantes pretextando la falta de datos complementarios.

Inglaterra y la no Intervención

Ginebra.—El discurso de Chamberlain en la Cámara de los Comunes ha disgustado profundamente en el Círculo ginebrino, pues no se prevé la intervención armada de Inglaterra en caso de una invasión en Checoslovaquia.

También ha causado sensación las manifestaciones del político inglés, diciendo que la Gran Bretaña se mantendrá fiel a los compromisos de la no intervención en la guerra española y que rechaza la conferencia propuesta por Rusia y en la que se tratarán por este país, la Gran Bretaña, Francia y los Estados Unidos, de diversos problemas europeos.

Próxima línea aérea

Lisboa.—En breve será inaugurada la línea aérea Roma-América del Sur, haciendo escala en Lisboa. Con este motivo se encuentran en Lisboa varios expertos de la aviación italiana.

El Fuero del Trabajo

Se disciplinarán y revalorizarán los precios de los principales productos a fin de asegurar un beneficio mínimo en condiciones normales, al empresario agrícola y en consecuencia, exigirle para los trabajadores jornales que les permitan mejorar sus condiciones de vida.

Viva Franco!

